

過労死防止学会 大会プログラム概要

設立記念大会(第1回) から 第6回大会 まで

設立記念大会

2015年5月23日 明治大学・駿河台キャンパス リバティータワー

第1部：記念シンポジウム

急がれる過労死の調査研究と防止対策 一いま何が問われているか—

<報告> 寺西 笑子、熊沢 誠、加藤 敏

<討論> ノース・スコット、岸 玲子、西谷 敏、東海林 智

第2部 設立総会



第2回大会

2016年5月21日～22日 関西大学・経済学部

国際シンポジウム(日、韓、仏) 過重労働による健康障害と労働時間規制

<報告> 日本:天笠 崇 韓国:イム・サンヒヨク フランス:セバスチャン・ルシュバリエ

共通論題 過労死防止法・大綱と労働時間の制限・短縮

<報告> 岩城穰、西垣迪世、秋山正臣 <コメント> 柏原英人、伍賀一道

分科会

第1分科会 道路旅客運送業の労働実態と時間規制

<報告> 松下末宏、中部 剛、森岡孝二

第2分科会 教員の過重労働と公務災害

<報告> 中野淑子、尾崎正典、前川珠子

第3分科会 ホワイトカラーの労働時間管理

<報告> 石川啓雅、松浦 章、渡辺喜代子

第4分科会 若者の過重労働

<報告> 大利英昭、色部 祐、中澤 誠



第3回大会

2017年5月20日～21日 専修大学・神田キャンパス

特別シンポジウム 若者に広がる過労自殺の要因と対策

＜報告＞ 川人 博、広瀬俊雄、澤路毅彦

＜討論＞ 久保直純、今野晴貴、中沢 誠

共通論題 第1回『過労死白書』と調査研究から見えてくるもの

＜報告＞ 佐藤 靖夫、水野谷武志、長井偉訓

＜討論＞ 中野淑子、松浦 章



分科会

第1分科会 道路貨物・旅客運送業の過重労働と過労死・過労自殺

＜報告＞ 川村雅則、松丸 正、色部 祐

第2分科会 医療・介護・福祉分野の労働実態と過労死・過労自殺

＜報告＞ 佐藤誠一、杉山・安部・松田・大利、池田一慶

第3分科会 情報通信産業の長時間労働と過労死・過労自殺

＜報告＞ 西垣迪世・木谷晋輔、北野真一、北 健一

第4分科会 教員と公務員の公務災害

＜報告＞ 工藤祥子、尾崎正典、木村和子、田村和男、ガン・ミンジョン・オ・ビンナラ

第5分科会 長時間労働と職場の労働時間管理

＜報告＞ 小森田龍生、渡部あさみ、高田好章

第4回大会

2018年6月2日～3日 北海学園大学・豊平キャンパス

日・中・韓 過労死防止国際シンポジウム

＜報告＞ 中国 楊 河清・童玉芬・王 欣、韓国 任祥赫(イム・サンヒョク) 日本 松丸 正

共通論題 過労死問題からみた“働き方改革”の諸問題

＜報告＞ 上西充子、濱口桂一郎、森岡孝二



分科会

第1分科会 建設関連産業の就業実態と過労死

＜報告＞ 松浦洋一郎、中澤 誠、石川啓雅

第2分科会 医療現場の長時間労働と働き方

＜報告＞ 中原のり子、大利英昭・杉山拓也・佐藤忍・松井愛子、田村 修・吉岡愛未

第3分科会 教員の「働き方改革」の取り組みと課題

＜報告＞ 工藤祥子、尾崎正典、大西正和



第4分科会 裁量労働制と長時間労働の実態

＜報告＞ 今野晴貴、三家本里美、塩見卓也、青木耕太郎

第5分科会 職場のハラスメントと過労の実態

＜報告＞ 奥田雅治、前田和美・西垣迪世、色部 祐、坂口真澄

第6分科会 韓国・中国の過重労働と過労死

＜報告＞ 姜守彥、梁東新・張智勇、卿涛、李中斌・紀义予・徐程、黄河・馬晶俊

第5回大会

2019年5月25日～26日 龍谷大学・深草キャンパス

統一テーマ「働き方改革」関連法制定1年、いま再び長時間労働を問う

特別シンポジウム 「働き方改革」関連法制定1年、各分野から成果と課題を問う

<報告> 西垣迪世、阪本輝昭、脇田 滋

共通論題 「働き方改革」関連法制定1年、職場の健康その実態を問う

<報告> 金子雅臣、天笠 崇、佐々木司

分科会

第1分科会 運輸分野

<報告> 坂口 真澄、中部 剛、

第2分科会 医療・看護・介護・障がい者分野

<報告> 中島清美、小池江利、東海林智

第3分科会 教員・教育関係分野

<報告> 松丸 正、尾崎正典

第4分科会 自由論題 1

<報告> 色部 祐、恩塚弘太郎、丸山美幸

第5分科会 自由論題 2

<報告> 若田充子、高橋幸美、高垣英明・鈴木利往・吉田典子

第6分科会 コンビニ分野 テーマ:24時間社会と「夜休む権利」——コンビニを中心に

<報告> 松本実敏、高橋義隆、飯塚盛康、姫井由美子、佐々木司

特別分科会 森岡孝二研究

<報告> 高田好章、松浦 章



第6回大会

2020年9月19日 安保ホール(名古屋) [オンライン開催]

大会メインテーマ 過労死等防止法制定から6年

—— 果たして過労死・過労自殺は減少したのか ——

特別シンポジウム 過労死等防止法制定から丸6年、果たして過労死・過労自殺は減少したのか

<報告> 佐々木昭三、川人 博、粥川裕平

共通論題 過労死等防止法制定から丸6年、ハラスメント自殺事例とその対策

<報告> 天笠 崇*、伊佐間佳子、水野幹男弁護士、内藤 忍* [*オンライン報告]



*各大会プログラムの詳細は、当学会誌第1号、あるいはホームページをご覧ください